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医療法人社団鼎会への寄付金の
ご協力をお願いしております

医療法人社団鼎会総務課TEL047-712-0202

寄付金につきましては引き続きご協力をお願いしております。
詳細につきましては下記にお問い合わせください。

医療法人社団鼎会基金へのご協力ありがとうございました
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昼休み ※土曜日のみ運行
　土曜の最終便

※この便は状況に応じて増便いたします。
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シャトルバス運行予定表

※交通状況等によって時間通りに運行できない
ことがあります。

※日曜・祝日・年末年始（12/30～1/3）は運行
しておりません。
※定められたバス停などはございません。
※八柱駅の交番前を目安に発着しております。
※八柱駅前のロータリーの駐車状況によっては、
交番前に停車できない場合がございます。

　その際は、ロータリー内の可能なスペースに
　停車致しますので、ご了承下さいませ。

三和病院・八柱駅間
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八柱駅

多数の方々よりご協力をいただきました基金の募集は一旦終了とさ
せていただきます。皆様のご協力ご支援に深く感謝申し上げ、心より御
礼申し上げます。ご協力いただきました基金につきましては引き続き大
切に運用させていただきます。
三和病院開設以来、皆様のご理解とご協力の下、

地域に根差した医療活動を運営してまいりました。
新しい医療機器の購入や室料差額無料など、より良
い医療の提供や患者様の負担を軽減する運用を継
続していくために一層の努力を重ねてまいります。

松戸市日暮7-379  ☎047-712-0202
https://sanwa-hp.jp/

医療法人社団鼎会 三和病院
松戸市日暮1-16-2  ☎047-312-8830
https://sanwa-cl.jp/

医療法人社団鼎会 八柱三和クリニック

かなえ 第140号（令和6年6月）

 6 月13日（木）……… 内　　科  井田　友明 医師
 6 月14日（金）午後 … 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 6 月15日（土） ……… 内　　科  高林克日己 医師
 6 月18日（火） ……… 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 6 月21日（金） ……… 皮 膚 科  川添　貴弘 医師
 7 月 6 日（土）……… 乳腺外科  　吉川　卓宏 医師

（代診 北野綾医師）

 7 月11日（木） ……… 乳腺外科  　長谷川　圭 医師
 7 月11日（木） ……… 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 7 月11日（木） ……… 乳腺外科  安斎　裕美 医師
 7 月12日（金） ……… 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 7 月12日（金） ……… 乳腺外科  　吉川　卓宏 医師
 7 月12日（金） ……… 乳腺外科  　安斎　裕美 医師
 7 月13日（土） ……… 乳腺外科  　吉川　卓宏 医師
 7 月13日（土） ……… 乳腺外科  　安斎　裕美 医師
 7 月23日（火） ……… 乳腺外科  　渡辺　　修 医師

休診のお知らせ
三 和 病 院 八 柱 三 和 ク リ ニ ッ ク

 6 月12日（水）午前 … 内　　科  神﨑　哲人 医師
 6 月22日（土）……… 内　　科  李　　鍾碩 医師
 6 月29日（土）……… 内　　科  塚原　隆伊 医師
 7 月11日（土）午後 … 乳腺外科  北野　　綾 医師

金町浄水場取水塔スケッチ
松戸と江戸川を挟んだ柴又側の金町浄水場の
シンボル、取水塔を描く。
今日は久々の絵画教室のスケッチ会だ。
朝10時半に柴又駅に集合した一行7人は駅前の
コーヒー店で一休みし近くの伊勢屋にておにぎりを
購入、全員集合を待つ。
柴又の旧川甚を過ぎ、寅さんがよく歩いていた
江戸川の土手を越えて、川沿いの道を左手に。
川沿いにはカラスのエンドウの花。
（紫色の綺麗な花は雑草？）
取水塔は二つあり、手前にはボートが二艘。

奥はトンガリ帽子の古くからある取水塔だ。
昼になり、伊勢屋のおにぎりをほうばる。
この日は太陽が強く参加者は日焼けで顔が赤い。
ボートがある塔を描く参加者が多く、構図が良いみ
たいだ。
3：00に終わり柴又駅に戻る。
スケッチ会解散後駅の近くにあるレトロ喫茶に。
この喫茶「セピア」は昭和時代の懐かしい人形や
玩具が置かれている。疲れた体に一杯の手挽コー
ヒーで元気を取り戻し一同解散となりました。

絵、文  菅谷 功 2024年6月



　今年はオリンピックイヤーという事もあり、オリンピックの歴史等について書いてみたいと思います。
　そもそもオリンピックが開催されたきっかけは、紀元前9世紀頃に古代ギリシャで開催された「オリンピア
祭典競技」と呼ばれる競技祭まで遡ります。この「オリンピア祭典競技」の事をいわゆる古代オリンピックと
言います。古代オリンピックでは盾を持って走る武装競争や4頭立ての馬車に乗って競争する戦車競走、格闘
競技等が行われていました。また古代オリンピックは様々な神々を崇拝する為に行われていた宗教的行事で
もありました。こうして古代オリンピックは紀元後393年まで行われていました。
　古代オリンピックの火が途絶えて1500年の時が流れた1892年フランスのピエール・ド・クーベルタン男
爵の提唱に世界の国々が賛同し、1896年近代オリンピック競技大会の第一歩となるギリシャで第1回アテネ
大会が開かれたのです。この時の参加国は欧米先進国の14カ国で男子のみ（女子禁制、第2回目から女子参
加）、実施競技は陸上、水泳、レスリング等9競技のみでした。因みに日本は、第5回ストックホルム大会（1912
年）からオリンピックに参加しました。
　オリンピック開催立候補国は、治安、財政面、インフラ等といった面を厳しくチェックされます。その為、オ
リンピックでは常に財政面や環境面が問題になります。前回東京オリンピックでは、大会経費が総額で3兆
6845億円に上った報告があります。当初計画時の5倍の経費がかかりました。新型コロナウイルスの感染拡
大による1年延期の影響等があったとしても、オリンピックを開催する事でいかに膨大な経費が掛かるかが
分かります。その為、パリオリンピックでは、95％は既存・仮設の施設を利用する等サステナブル（持続可能）
な大会にする取り組みを行う事となっています。
　最後にパリオリンピックからの新競技として、ブレイキンというアクロバティックな動きをするダンス種
目や、開会式をスタジアムでなく、セーヌ川で行う水上開会式等これまでにないオリンピックが見られそう
です。パリと東京では時差がある為、寝不足になりそうですが、オリンピックを楽しみたいですね。　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  総務課

～手術室看護師　便り～

ITは家族を結ぶ
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内　科   高林 克日己 外来診療日 三和病院：月曜AM・水曜PM・木曜PM・土曜AM（2,3,4,5週）

　コロナウイルスのお蔭で病院は閉鎖空間と

なりました。患者さんたちは病室におかれ、家

族との面会ができなくなったのです。その70過

ぎの女性患者さんは外来で娘さんと口喧嘩を

始めました。見るからに衰弱しているにもかか

わらず、私は何でもない、余計なことをするなと

主張するその母親に対し、娘は状態がおかしい

からよく診てほしいというのです。私はとにかく

入院して調べましょう、そして点滴をして元気を

つけましょうと話しました。しかし先に述べたよ

うに入院したらコロナのために簡単に会うこと

ができない時代でした。入院した母親はCTを

撮りすぐ体に癌があることがわかりましたが、

相変わらず食することもせずにますます衰えて

いきました。いまや一億総携帯の時代、携帯電

話があり、LINEがあれば個室病室にいても家

族とテレビ電話をすることができる時代です。

しかし彼女ら高齢でしかも認知症が始まってい

る人たちは携帯を持っていても、携帯の操作が

わかりません。そこで私が始めたのが患者の家

族と私がLINEを結び、私が仲介して家族と患

者をLINEビデオ電話で面会させるというサー

ビスでした。これにより私のスマホを介して家

族と本人が直接テレビ電話で話し合うことが可

能になりました。こうした取り組みは会うことの

できない家族にとっての福音になるだけでな

く、患者自身を家族の力で勇気づけることがで

きます。そんなことと思われるかもしれません

が、認知症で一言も口を利かない、何もわかっ

ていないと思っていた患者さんが、私の携帯か

ら家族の顔を見た途端、突然あの孫はどうして

る、大事なものはあそこの引き出しに入ってい

るからと話し出す姿に、ああなんと私たちはな

にもわかっていないのだろうと驚かされたもの

です。そして家族という絆がどれほど大事かと

いうことも。

　そのおばあさんも私の携帯で娘さんと何度

か話をす

ることに

なりまし

た。普段

我々には何も言わない彼女が

娘さんとなると反発はしなが

らもやはり携帯の画面の娘に

反応するのです。癌の進行が

さらに進み末期となったある

オリンピックの歴史等について

春の日、娘さんが時間を決めて携帯での接続を

希望してきました。おかあさん、と彼女は呼びか

けました。

　おかあさん、私今梨畑にいるの、梨の花が咲

いているよ、見える？と、彼女は彼女のバックに

白い梨の花いっぱいのお家の梨畑からお母さ

んに連絡しているのでした。それに対していつ

も否定的な彼女が、うんうん、とその美しい梨畑

をみつめて首を振っていました。何十年も培っ

て自らが育ててきたその畑の一年で最も美しい

世界を最期にもう一度彼女は見ることができた

のだと、その場に居合わせた我々誰もががその

瞬間感動の中にいました。

　それ以降も私の携帯はたくさんの家族と患

者さんの間をつないできました。百聞は一見に

如かずといいますが、面会に限らず患者さんの

状態をビデオにとって送ったり、家族からのメッ

セージを患者さんにみせることで相互の安心

感を作り、そしてそれは突き詰めればそれはわ

れわれの医療への信頼を作ることにもなりま

す。ITの問題点は次回に述べますが、ITにはこ

うしたメリットも多々あることをお知らせできれ

ばと思います。
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バス停車位置

停車位置

八柱駅

多数の方々よりご協力をいただきました基金の募集は一旦終了とさ
せていただきます。皆様のご協力ご支援に深く感謝申し上げ、心より御
礼申し上げます。ご協力いただきました基金につきましては引き続き大
切に運用させていただきます。
三和病院開設以来、皆様のご理解とご協力の下、

地域に根差した医療活動を運営してまいりました。
新しい医療機器の購入や室料差額無料など、より良
い医療の提供や患者様の負担を軽減する運用を継
続していくために一層の努力を重ねてまいります。

松戸市日暮7-379  ☎047-712-0202
https://sanwa-hp.jp/

医療法人社団鼎会 三和病院
松戸市日暮1-16-2  ☎047-312-8830
https://sanwa-cl.jp/

医療法人社団鼎会 八柱三和クリニック

かなえ 第140号（令和6年6月）

 6 月13日（木）……… 内　　科  井田　友明 医師
 6 月14日（金）午後 … 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 6 月15日（土） ……… 内　　科  高林克日己 医師
 6 月18日（火） ……… 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 6 月21日（金） ……… 皮 膚 科  川添　貴弘 医師
 7 月 6 日（土）……… 乳腺外科  　吉川　卓宏 医師

（代診 北野綾医師）

 7 月11日（木） ……… 乳腺外科  　長谷川　圭 医師
 7 月11日（木） ……… 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 7 月11日（木） ……… 乳腺外科  安斎　裕美 医師
 7 月12日（金） ……… 乳腺外科  渡辺　　修 医師
 7 月12日（金） ……… 乳腺外科  　吉川　卓宏 医師
 7 月12日（金） ……… 乳腺外科  　安斎　裕美 医師
 7 月13日（土） ……… 乳腺外科  　吉川　卓宏 医師
 7 月13日（土） ……… 乳腺外科  　安斎　裕美 医師
 7 月23日（火） ……… 乳腺外科  　渡辺　　修 医師

休診のお知らせ
三 和 病 院 八 柱 三 和 ク リ ニ ッ ク

 6 月12日（水）午前 … 内　　科  神﨑　哲人 医師
 6 月22日（土）……… 内　　科  李　　鍾碩 医師
 6 月29日（土）……… 内　　科  塚原　隆伊 医師
 7 月11日（土）午後 … 乳腺外科  北野　　綾 医師

金町浄水場取水塔スケッチ
松戸と江戸川を挟んだ柴又側の金町浄水場の
シンボル、取水塔を描く。
今日は久々の絵画教室のスケッチ会だ。
朝10時半に柴又駅に集合した一行7人は駅前の
コーヒー店で一休みし近くの伊勢屋にておにぎりを
購入、全員集合を待つ。
柴又の旧川甚を過ぎ、寅さんがよく歩いていた
江戸川の土手を越えて、川沿いの道を左手に。
川沿いにはカラスのエンドウの花。
（紫色の綺麗な花は雑草？）
取水塔は二つあり、手前にはボートが二艘。

奥はトンガリ帽子の古くからある取水塔だ。
昼になり、伊勢屋のおにぎりをほうばる。
この日は太陽が強く参加者は日焼けで顔が赤い。
ボートがある塔を描く参加者が多く、構図が良いみ
たいだ。
3：00に終わり柴又駅に戻る。
スケッチ会解散後駅の近くにあるレトロ喫茶に。
この喫茶「セピア」は昭和時代の懐かしい人形や
玩具が置かれている。疲れた体に一杯の手挽コー
ヒーで元気を取り戻し一同解散となりました。

絵、文  菅谷 功 2024年6月


